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SEIS MESES DE TRABALHO INTENSO, 
SERIEDADE E COMPROMETIMENTO 

Completar o primeiro semestre, dos quatro anos que nos 
foram confiados na Câmara Municipal, é uma enorme 

satisfação. Nestes seis meses, nosso trabalho se pautou 
na construção de uma cidade mais limpa, sustentável e 

com qualidade de vida, compromissos que assumimos na 
campanha eleitoral. Ao longo deste período, 
protocolamos e tivemos projetos aprovados; 

encaminhamos diversos pedidos de informações e 
providências à Prefeitura de Porto Alegre; ouvimos 

moradores de oito localidades por meio da iniciativa 
“Gabinete no Bairro”; visitamos postos e hospitais com a 
Cosmam; percorremos 9.258 km dialogando e buscando 
alternativas para os problemas da cidade; e garantimos a 
devolução de R$ 76.881,25 aos cofres públicos. Quem nos 

conhece e acompanha nosso trabalho sabe: foram seis 
meses de empenho e comprometimento diário por uma 
Porto Alegre melhor. Ouvir as pessoas, suas demandas e 

necessidades, além do diálogo permanente com os 
setores da sociedade civil organizada, são as 

características do nosso mandato transparente, 
democrático e participativo. Continuaremos nos somando 

às causas coletivas! Muito obrigado a toda a equipe do 
gabinete, eleitores, parceiros e colaboradores. 

Vamos em frente!

EQUIPE DO VEREADOR ANDRÉ CARÚS:
- Carlos Paixão: Assessor Parlamentar 
- Cibele Carneiro: Assessora de Comunicação 
- Fernanda Piattelli: Assessora Especial da Bancada do PMDB 
- Gustavo Fontana: Assessor Técnico da Cosmam 
- Jaira Soares: Assessora Especial de Gabinete 
- Luiz Ribeiro: Assessor Parlamentar 
- Nelson Beron: Chefe de Gabinete 
- Valéria Nery dos Santos: Assessora Especial de Gabinete 

O Vereador André Carús, do PMDB, tem 35 anos, é 
porto-alegrense e casado com Ema Basso Carús. 

Formado em Direito (2006) e pós-graduado em Direito 
Ambiental e Urbanístico, foi secretário municipal 

adjunto do Meio Ambiente e diretor-geral do
Departamento Municipal de Limpeza Urbana.
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     Economia de recursos públicos, assiduidade, 
cobrança dos governos municipal e estadual, busca de 
soluções para a cidade e diálogo permanente com a
sociedade integram a vasta lista de características dos 
seis primeiros meses de mandato do Vereador André 
Carús. Neste período, foram gastos apenas 
R$ 19.083,29 entre combustível, telefonia e materiais 
diversos, de um total de R$ 95.964,54 liberados para o 
consumo de cada gabinete. Este montante representa 
uma economia de 80%, ou seja, R$ 76.881,25 foram  

VEREADOR ECONOMIZA R$ 76 MIL E 
TEM 100% DE ASSIDUIDADE   

devolvidos aos cofres públicos municipais. Carús também esteve presente em 100% das 
sessões plenárias com votações e nas reuniões ordinárias da Comissão de Saúde e Meio 
Ambiente (Cosmam), da qual é membro e presidente. 
    "Nosso mandato se soma às causas coletivas, descentralizando atividades e apresentando 
projetos de interesse público, com transparência, criatividade e economia de gastos. Se por um 
lado temos responsabilidade no sentido de promover economia de recursos públicos, por outro 
não deixamos de estar presentes no dia a dia da cidade: percorremos 9.258 km conversando 
com as pessoas e tentando solucionar problemas enfrentados", destacou Carús. 
    Do total de ações parlamentares, três projetos de autoria do Vereador foram aprovados e 
outros oito estão em tramitação. Por meio do cadastro do gabinete no Sistema Fala Porto 
Alegre - 156, foram feitos 335 pedidos de providência à Prefeitura. Deste total, apenas 55 
tiveram resposta ou solução por parte dos órgãos competentes do Poder Executivo Municipal. 
O restante está em andamento. "Nosso mandato cobra soluções de forma permanente aos 
problemas elencados pela população e verificados por nossa assessoria. O que observamos é 
uma morosidade no atendimento por parte do governo municipal e, em alguns casos, desprezo 
e incompetência. Vamos continuar cobrando e denunciando, pois este é o nosso papel." 
    A partir de iniciativa que aproxima o gabinete dos cidadãos, foram realizadas 499 ações do 
"Mandato na Rua". Deste total, 292 contaram com a presença do Vereador e outras 207 
foram realizadas por sua equipe. Além disso, foram promovidas oito edições do "Gabinete no 
Bairro", que ocorre às sextas-feiras em diferentes regiões da cidade, com o objetivo de ouvir a 
sociedade, suas ideias, críticas e sugestões. A iniciativa será retomada em agosto. 
    O Vereador também está à frente ou integra movimentos que reivindicam da Prefeitura mais 
diálogo na alteração da rotina de trabalho nas escolas municipais, a reabertura do Hospital 
Parque Belém, a instalação da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) Partenon e a presença 
da Guarda Municipal para promover mais segurança nas Unidades de Saúde e nas escolas 
municipais. Também defende a convocação de guardas municipais, enfermeiros, técnicos 
em enfermagem e assistentes sociais aprovados em concursos públicos. 
    O Vereador mantém posição de independência com relação ao governo municipal, assim 
como toda a bancada do PMDB, seu partido. "Nossa posição é muito clara e coerente: somos a 
favor do que é bom para a cidade e contra o que promove retrocesso ou discordamos. Esta é 
a postura que temos e continuaremos tendo até o fim do mandato."
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     A crise econômica e o crescente desemprego 
exigem medidas criativas. Por essa razão, criar 
oportunidades para a juventude, com geração de 
renda, inclusão e emprego, é fundamental para a 
construção de uma cidade mais igualitária. Pensando 
nisso, o Vereador André Carús criou projeto que 
institui a Política de Incentivo ao Primeiro Emprego. 
Aprovada pelo Plenário em maio, após realização de 
Audiência Pública, a iniciativa garante benefício fiscal 

POLÍTICA DE INCENTIVO AO PRIMEIRO 
EMPREGO AGUARDA SANÇÃO DO PREFEITO

a empresas que contratarem jovens de 16 a 29 anos e que estejam ingressando no mercado 
formal de trabalho. A iniciativa aguarda sanção do prefeito Nelson Marchezan Junior. 
     Empresas de qualquer porte que aderirem à política terão direito de recolher a 
alíquota mínima vigente do Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza (ISSQN), hoje 
em 2%. O Vereador destaca que Porto Alegre já possui política pública para a inclusão de 
jovens de baixa renda em universidades, por meio do Unipoa. As faculdades que integram o 
programa também recebem benefício fiscal e pagam a alíquota mínima do ISSQN. “O que 
vamos agora é dar oportunidades a estes jovens, que representam 25% da população de 
Porto Alegre, de ingressarem no mercado de trabalho formal", afirma. 
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CÂMARA APROVA POR UNANIMIDADE 
OUTROS DOIS PROJETOS DE CARÚS 

     Outros dois projetos do vereador André Carús foram aprovados, por unanimidade, pela 
Câmara Municipal no primeiro semestre.  
               Em 22 de maio, foi aprovada a  Indicação à Empresa Pública de Transporte e 
Circulação (EPTC) de bloqueio, aos domingos e feriados, do corredor de ônibus da Avenida 
Coronel Aparício Borges e da Doutor Salvador França, entre as avenidas Oscar Pereira e 
Bento Gonçalves. Acolhida pela opinião pública, a iniciativa visa garantir espaço para a prática 
de esportes, recreação e lazer aos moradores da Zona Leste, assim como já ocorre nas 
avenidas Carlos Gomes, Érico Veríssimo, Aureliano de Figueiredo Pinto e Edvaldo Pereira 
Paiva. A medida, que atende à solicitação de moradores e associações comunitárias do bairro 
Aparício Borges e Partenon, deve ser colocada em prática no segundo semestre. 
              Em 28 de junho, também foi aprovado o Requerimento para a constituição da 
Comissão Especial do Mobiliário Urbano. O objetivo, conforme Carús, é uniformizar as 
proposições em tramitação na Casa que versam sobre tema e produzir debate com o Poder 
Público e a iniciativa privada. O vereador destaca que irá instalar a comissão após o recesso 
parlamentar e que os trabalhos deverão durar de 60 a 90 dias. 
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- Projeto de Lei Complementar 19/17: torna mais atrativa a adoção de praças, visando 
garantir melhorias nestes espaços, integração com a sociedade e preservação 
ambiental. 
- Projeto de Resolução 7/17: concede a Comenda Porto do Sol à Centrais de 
Abastecimento do Rio Grande do Sul (Ceasa/RS), em razão do Programa Social Prato 
para Todos. 
- Projeto de Resolução 22/17: cria a Comissão de Legislação Participativa e Cidadã, 
como instrumento da Câmara Municipal de incentivo à participação popular no 
processo legislativo. 
- Projeto de Resolução 26/17: institui, no âmbito da Câmara Municipal, a Semana do 
Meio Ambiente. Por acordo, a proposição será encaminhada pela Mesa Diretora. 
- Projeto de Lei 99/17: institui o Sistema Colaborativo de Segurança e Monitoramento 
para o fornecimento das imagens de câmeras privadas de vigilância para o CEIC. 
- Projeto de lei 117/16: cria o Plano Municipal de Educação Ambiental, afim de 
universalizar o processo educativo ambiental na cidade. 
- Projeto de Lei 143/17: torna permanente a Feira de Artesanato, Artes Culinárias e 
Economia Popular do Bairro Santana, na Praça Jaime Telles. 
- Projeto de Lei 158/17: obriga os equipamentos da rede de saúde municipal a divulgar 
os serviços ofertados e os profissionais especializados disponíveis do dia.  P
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PRESIDENTE DA COSMAM ESTABELECE 
AGENDA DE VISITAS INSTITUCIONAIS

     Como presidente da Comissão de Saúde e Meio 
Ambiente da Câmara (Cosmam), o Vereador André 
Carús estabeleceu agenda de visitas institucionais 
do colegiado. Além das reuniões ordinárias, que 
ocorrem semanalmente nas manhãs de terça-feira - 
com discussão de temas como reciclagem, 
mudanças climáticas, eficiência energética, 
arborização urbana, Licenciamento Urbano e 
Ambiental, saúde mental e prevenção ao suicídio, 
autismo, prevenção e atendimento das DST/Aids, 

segurança nas Unidades de Saúde -, foram realizadas nove visitas a equipamentos da rede 
básica de saúde. A intenção foi averiguar in loco as carências e principais demandas de cada 
local, afim de contribuir com o trabalho da Secretaria Municipal de Saúde (SMS) e qualificar os 
serviços prestados à população. 
     Nestes seis meses, comitiva de vereadores visitou a Santa Casa, Unidade Básica de Saúde 
(UBS) 1º de Maio, Pronto Atendimento Cruzeiro do Sul, Pronto Atendimento Bom Jesus, 
Hospital de Pronto Socorro, Hospital Materno-Infantil Presidente Vargas, Centro de Saúde 
Santa Marta, UBS Guarujá e Hospital Vila Nova. Carús também integra os movimentos pela 
reabertura do Hospital Parque Belém, e pela construção da UPA Partenon e da nova sede 
da UBS Costa e Silva, no Rubem Berta. 
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